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会洗脑的，未必是神曲或保健品的“神奇功效”

电梯广告“轰炸”，是否让你头大？
近年来，电梯内、楼层电梯间等小区内公

共区域越来越多地被各类广告占领。最近，一
篇《现代人是如何被电梯广告逼疯的？ 》的文
章在网上热传， 里面说到，“有时压垮上班族
的最后一根稻草，可能不是工作也不是穷，是
被生活压干榨光后， 还要忍受电梯垃圾广告
的精神摧残和压迫”， 激起了许多网友的共
鸣。

设想这样一个场景，你好不容易完成了一
天工作，身心俱疲地回到小区，心想马上就可
以躺到温暖的小床上了， 正当你等电梯的时
候，一切都幻灭了。 闪动飞舞的广告屏让你毫
无防备，不断重复的广告语让人崩溃。 什么二
手车、婚纱照、找工作、医美整容、奶酪棒……
全都冲着你扑面而来。这一切并没有因走进电
梯而终止，进了电梯，映入眼帘的又是各种植
发、整容、开业等广告海报。 正如网友所说，骑
白马的，不一定是王子，也可能是唐僧；会洗脑

的，未必是神曲或保健品的“神奇功效”，还可
能是电梯广告。

这些广告就像玩“萝卜蹲”，“找工作，找老
板谈”“婚纱照，去哪儿拍？ ”“省省省省省省省
差价上某信”……轮番上场，以至于很多网友
愣是被逼成了“电梯恐惧症”患者。 如果说，卡
路里是火箭少女的天敌，那这些高频次重复轰
炸的电梯广告，就是网友们每天那几分钟里精
神上的天敌。避也避不开，拉黑又拉黑不了，张
宇唱的那句“你说你想要逃， 偏偏注定要落
脚”，大概就是那种悲催处境的写照。

而且， 电梯广告最喜欢打简单重复牌，整
个是二手车行业，仿佛中了复读机的毒，不停
地在那重复重复再重复。 还有某婚纱照的广
告，本来拍婚纱照挺美的，可偏偏找了一群新
郎新娘面对面地怒吼。 另外，电梯广告神一样
的海报设计也被诟病。 为了增加信息量，通常
有代言人的半身照，外加几排大小不一，花花

绿绿的文字，让人想把那设计师揪出来，好好
给他补一下 PS。

新京报一篇评论这样写道： 在“用户体
验”成了商家口头的高频词的背景下，企业总
得有所敬畏， 而不是拿反人性的广告行为将
自我标榜的“用户本位”踩到脚下。 事实上，好
的商业化操作，必定也是跟人性相通的。 该评
论指出，对公众来说，由厌恶感生成的“消费
抵制”，是对这些洗脑广告更有力的抵制。 对
这些让人一看就头大，“进，可一秒致郁；退，
可火上浇油”的电梯广告，我们若无法用遥控
器拒绝，那就用钱包拒绝。 也只有让那些商家

“在骂声中受损而不是受益”， 它们才能放弃
对那种简单粗暴、反人性广告形式的迷恋。 有
人说，洗脑广告的成功，意味着广告策划者对
广告传播的定位、 衔接有了更完整的预判与
执行路径。 那公众就不妨用“嘴上说不要，身
体更拒绝”的消费倾向，扭转这样的定位，切

断那样的连接。
（来源：新京报等）

@啊马：我昨天出了电梯之后，嘴里念叨

了一整天“跟老板谈！”

@木森：更可气的是还有部分电梯广告文

案是病句，还是超级明显的那种，要不是家里

没有马克笔我早就给它改了。

@泉水叮咚：这些广告我不看，反感，更

不会消费广告播的这些东西。

@凹凸：新郎新娘一群人怒吼婚纱照去哪

儿拍，另一群人吼想去哪儿拍就去哪儿拍，请

你们这群“聒噪精”不要结婚了，谢谢。

@仲鸣：作为“电梯恐惧症”患者，我想对那

些攻陷电梯的洗脑广告策划者说一句：我劝你

善良。制造那么多声光污染，你们良心不会痛？

网 友 热 议
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我国成为世界最大苹
果生产国！专家：苹果价格
每公斤已降 5元，还会降！

公益广告

农业农村部日前发布消息， 我国
已成为世界最大的苹果生产国， 苹果
种植面积和产量均占世界 50%以上。
数据显示， 近五年全国苹果果园面积
稳定在 190 万公顷左右，2018 年苹果
产量接近 4000 万吨， 面积和产量均
居世界首位。据了解，我国苹果生产集
中度逐年提高，陕西、山东等 7 省的苹
果种植面积、产量已占全国 4/5 以上。

此外， 中国苹果品种结构不断优
化，上市档期更趋合理，优质果率大幅
提升，市场竞争力日益增强，苹果出口
量位居世界前列， 中国正从苹果生产
大国向苹果产业强国迈进。专家介绍，
今年陕西、 甘肃几个苹果主产区将增
产 30%左右。 目前监测到的苹果价格
是每公斤 8.33 元，已经比 7 月份最高
时期的每公斤 13.49 元， 下降了 5 元
左右，未来还将继续回落。

（来源：央视财经）

@一只200308：我终于吃得起水

果啦！

@到处闲逛的乖乖鱼：明天到水

果店里去看看苹果降价了没有。

@芳语花语：今年我要狠狠地吃

苹果，把去年失去的维生素补回来。

江大新增设计学博士后流动站

网友：培育高层次人才走出无锡
据本报 16 日报道，近日，人力资源和

社会保障部、全国博士后管委会联合发布
的《关于批准新设湖南大学哲学等 339 个
博士后科研流动站的通知》， 公布了批准
新设的博士后科研流动站名单，江南大学
设计学一级学科获批设立博士后科研流
动站。 至此，该校 7 个一级博士点学科实
现博士后科研流动站全覆盖。 据介绍，江
南大学首个博士后科研流动站 1991 年获
批设立，为轻工技术与工程博士后科研流
动站。 此后，学校博士后科研流动站数量
不断增加，到目前拥有 7 个博士后科研流
动站、 实现了学校一级博士点学科全覆
盖，博士后规模达到 296 人。 该校相关负
责人表示，设计学博士后科研流动站获批
设立，标志着江南大学办学实力、学科建

设及人才培养等方面能力获得进一步提
升。

@智慧大脑：点赞无锡！希望江大以

此为契机，培育更多实用型和创新型人才

走出无锡，壮大无锡人才力量！

@盈2629：看着母校办学实力日益提

升，老校友表示很欣慰！

@宝贝爱炫彩：一个国家的强大，人才

力量必不可少，江南大学是无锡教育力量

的招牌院校之一，该校7个一级博士点学

科实现博士后科研流动站全覆盖证明着其

实力的不断提升。

@紫灵：祝贺江南大学，女儿在这里

读完本科，如今正在江大读研，选择江大没

选错！

无锡机场、车站将“自备”酒店

网友：配套更完善，方便旅客停歇
据本报 16 日报道，15 日，无锡交通

部门消息称，机场、车站纷纷启动自有酒
店建设， 旅客不仅可以享受出酒店即安
检的便利， 而且价格相比社会酒店更加
便宜。 据悉，2020 年初， 无锡首个集住
宿、 餐饮于一体的机场酒店将按照四星
标准开建， 地点位于雪梅路西侧， 预计
2023 年开业，建成后将填补机场区域配
套酒店的空白。 车站方面，记者 15 日在
无锡中央车站北广场看到， 假日酒店样
板房已经向公众展示， 其他房间正进入
装修高峰， 预计 2020 年 5 月对外营业。
高铁、公路旅客出站后，通过地下通道几
分钟即可快速抵达酒店， 酒店提供涉及
餐饮、住宿服务，中央车站的铁路、公路、
地铁、 公交等各种交通信息都会同步接

入酒店内部，为客人提供增值服务。

@硕果累累：机场、车站配套设施更

完善，无疑大大方便了过路旅客，希望届

时公布的价格也能让旅客满意。

@一朵向阳花：硕放机场3公里范围

内没有酒店，坐红眼航班的旅客只能在机

场干等着，有了落脚处后省时又省力，是

好消息。

@环保小能手：赶紧建吧，今后苏南

硕放机场会显得更高大上！

@仄仄：不知道贵不贵，住过上海浦

东国际机场内的酒店，价格比社会酒店

贵些，但大家都图方便，房间还是很抢

手。

（小寻）
武大樱花十月开放
网友：被天气“搞晕”了……

“樱花一般都是 3 月份盛开，怎
么 10 月份就开了呢？ ”近日，武汉大
学的学生们惊奇发现， 学校樱花大道
旁鲲鹏广场的部分樱树枝头上， 已有
星星点点的花瓣随风摇曳， 显得格外
娇嫩， 引不少下课的学生及游客兴奋
不已，纷纷驻足拍照留影。

“为何樱花会在秋季开放呢？”长江
日报记者采访了武汉市园林科学研究
所植物专家董立坤。 他说，樱花二次开
花主要还是受天气影响，前段时间武汉
持续暖秋天气导致植物产生了“混淆”，
致使花芽活跃，最后“误开花”，可以说，
这算得上是一个“美丽的误会”。

他还说，这与个体也有关系，可能
开花的这几株对气温比较敏感，温度、
湿度条件正好符合了开花的要求，它
们就误以为春天来了， 因此出现了反
季节开花的现象。“其实，植物反季节
开花算不上稀罕事。”虽然这些少量的
樱花受天气影响二次盛开， 但是除此
之外的大部分樱花还是会在明年的春
季如期绽放。 （来源：长江日报）

@F：可能是为了祝我生日快乐吧。

@Chris-Yang：惊不惊喜，意不

意外？

@浪啊：樱花：我的记忆被谁给

修改了，我是谁，我在哪儿？

30人轮流背他上课，“大学四年都愿意”
网友：太暖了！

10 月 15 日上午 7 点 50 分，第一节课马
上要开始了，湖南科技学院学生赵学成背起同
学黎际勤，起身走向五楼的教室。这一幕，自今
年 9 月份开学以来， 在湖南科技学院不断地

上演着。
黎际勤是该校 2019 级计算机科学与技

术专业学生，由于先天性疾病，不能正常行走，
只能坐着轮椅上学。 从开学第一天起，班上所
有男生便自发担任志愿者， 轮流接他上楼、下
楼。 据黎际勤的辅导员介绍，班里制定了专门
的轮班方案，将班上 30 名男生分组，负责对
应每天的早上、中午、晚上 3 个时段的接送。

“他们班所有的课我们都尽量安排在最低
楼层，但是有些实验课在四楼和五楼，只能靠
班上同学把他背上去。 ”学院教务部门负责人
段老师说。

黎际勤体重有 150 多斤， 无法背动他的
男生，就在后面负责帮忙扶着。一个人背，两个
人在后面扶着，一起跨越台阶，进入教室，这成
为湖南科技学院教学楼里的一道很日常但又
很特别的风景线。

由于行动不便， 黎际勤的母亲选择了陪
读。然而，住宿却成了她面临的一大难题。得知

这一情况后，该校学工部门与后勤部门沟通协
调，按照楼层较低、邻近教学区的原则，在学校
老师住房相对紧张的情况下，腾出一间家属楼
一楼的住房，无偿提供给母子俩居住，为他们
创造便利的住宿条件。“学生有困难，我们就要
有对策、抓落实，不能让一个学生在求学路上
掉队。 ”该校学工部长唐华山说。

“家属楼前有一段阶梯不方便轮椅进出，
学校后勤部门立即找人拆除并改成了坡路。进
门前本来有一道门槛，学校也找人凿掉了。 事
情虽小，却令我们十分感动。”黎际勤母亲谷其
香说。

因为要照顾儿子，谷其香必须长期住在学
校，考虑到这一点，学校后勤部门特意为她在
学生宿舍安排了保洁工作， 让她在陪读的同
时，获得一份收入。

同学的帮助，老师的关心，学校的温暖，汇
聚成了驱动轮椅向前行的强大力量，共同撑起
了黎际勤的求学梦想。 黎际勤告诉记者，因为

这个集体的温暖，入学后自己一直都很乐观开
朗、积极向上，不论是去教室还是实验室，天晴
还是下雨，自己始终没有掉队。“虽然轮椅限制
了我的一些自由，但爱心与知识却让我不断跨
越、努力攀登。 我一定勤奋学习，不负众望，回
报这浓浓的恩情。 ”黎际勤说。

赵学成笑着说：“大家都是同学， 更是兄
弟，大学四年我们都愿意背着你上课。”当放学
的铃声响起，赵学成和同学再次背起黎际勤从
教学楼上走下来。

黎际勤和同学上课的楼叫弘毅楼，而他们
的行为也正诠释了“弘毅”的含义！任凭雨打风
吹，初心始终不改，他们坚毅地迈过无数台阶，
一步步拾级而上， 在追梦路上留下美丽的身
影。 （来源：中国青年网）

@Michelle：太暖了，中国强从孩子开始强！

@邓：爱的传承，感动又温暖！

@薇姐：向你们敬礼！


